

DIARIO POLÍTICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
 Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRICIÓN

MADRID, Edición mañana	1 Pta. Mes.
PROVINCIAL Y UGAL.	3 Ptas. Trimestre
EXTRANJERO	3 Ptas. Trimestre
ULTRAMAR	3 Ptas. Trimestre

PRECIO DE LA VENTA

Por número, 5 céntimos ejemplar. Por mayor, 50 céntimos ejemplar.

MADRID, Factor, núm. 7.

PUBLICIDAD

Los anuncios de primera y cuarta plana, reclamos, etc. se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en el Paseo de las Artes, 3, plaza de la Bourse (Paris), y en todas las oficinas de publicidad.

Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.

ADMINISTRACIÓN, Factor, 7.

ANO LI.—NUM. 15.442

Madrid Martes 15 de Mayo de 1900

EDICION DE LA MAÑANA

NOTA DEL DIA

NI NIEGAN NI AFIRMAN

Todo cuanto se diga contra la política de las negociaciones, estará bien dicho. Pero la otra política de afirmar algo no la ha hecho aquí desde hace muchos años nadie.

En las Cámaras se redujo ha tiempo principalmente toda labor a combatir sin tregua y sin discernimiento a los gabinetes. Y, sobre todo, sin previsión para ajustar la política del día presente a la del día futuro. Esta ha sido la conducta de las minorías de todo linaje.

La conducta del gobierno era, por otra parte, cumplir estrictamente el precepto constitucional, y sacar adelante los presupuestos.

En el interregno se dedicaban los ministros, después de ofrecer que harían mucha administración, a descansar de toda ó a deshacer la que quedaba. Los más inteligentes solían proyectar para más adelante. Nada más.

Llegados a esta época última, cambiaron las costumbres. Las oposiciones gobernaron con el gobierno. El gobierno pactaba a diario con las minorías. Hicieron el presupuesto entre todos. Borraron los límites las benevolencias. Los más airados y los más enérgicos mezclaban lo dulce con lo amargo, y consiguió el gabinete que le aprobasen las leyes económicas.

No se hizo la política de las negociaciones, sino la de los acuerdos. No se negó a la situación ni el agua ni el pan. Se hicieron con los hombres que la representaban obras exquisitas y productos excelentes de pastelería.

Pero no se afirmó otra cosa que la necesidad de aumentar las cargas, y de disminuir las rentas por una parte; y por la otra parte nada.

Cerradas las Cortes, el gobierno muestra iniciativas, inspiradas en su política.

Las minorías no creen llegado el momento de mostrar mayor acción ni otras afirmaciones que la de una actitud expectante, que nada niega hoy al gobierno, pero que nada afirma para merecerlo mañana.

En semejante situación estaba previsto que el propósito de reunir las Cortes fracasaría, fuera quien fuese el que lo intentara. Combatir a la situación no entra en el plan de los herederos.

Al siguiente día de cerrar el señor Silvela el Parlamento, se le pedía por los mismos que ahora la rehusan una nueva y próxima convocatoria, mal fundada en artículos constitucionales que no había infringido el gobierno. Ahora se pide lo mismo con otros motivos mejores ó peores, pero

tan legales como aquellos. Y se repite la misma contradicción de la política sin pensamiento; que argumenta contra la solicitud presente, aquellos que defendieron la misma solicitud pasada.

En este pleito hará bien el gobierno en no intervenir de manera ninguna. Siete u ocho meses estuvo a disposición de sus enemigos sin que ellos hicieran otra cosa que dificultarle un día las votaciones económicas para facilitarlas al día siguiente. Su negativa para abrir ahora el Parlamento, es natural y lógica. Bien ó mal, está en su punto y en su derecho.

Y si la política de las negociaciones se ha concluido, y no se ve enfrente del ministerio la política de la afirmación sino para mostrarse cada día más deshechas y más disueltas las fuerzas contrarias, venga algo acertado de cualquiera, que para él serán las consideraciones que merecen el trabajo y la buena voluntad.

EN LA COSTA DE ORO

POR TELEGRAMA
DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR

Londres 14, 10'5 m.

Se acaban de recibir gravísimas noticias de Acaera.

El número de las tribus que se han alzado en armas contra Inglaterra son ochocientos cincuenta y cuatro mil.

Desde hace cuatro días no se han vuelto a tener noticias de Coomasia, en donde se halla sitiado el gobernador y los principales funcionarios de la colonia.

Circulan rumores de que la capital y el fuerte en donde estos se hallan refugiados han caído en poder del enemigo.

El *Colonial Office* no rectifica estos graves rumores y se limita a manifestar que marcha en auxilio de la plaza una columna de 1.400 hombres, añadiendo que el gobierno hará cuanto sea necesario para sofocar la insurrección.—HARRY.

EL SEPARATISMO Y LA REGENERACION

La falta de tiempo y de espacio nos impidió ayer reproducir la parte más hermosa y con mayores muestras de aprobación recibida del discurso de D. Juan Valera, leído en la sesión regia de la Academia Española celebrada en honor de Goya, Meléndez Valdés, Moratin y Donoso Cortés.

Las altas ideas de concordia y unión que por la autorizada voz de un literato tan insignie, de un intelectual de la talla de Valera, en tan rica lengua expresadas, en momentos tan solemnes y ante la más alta representación de la nación y la patria española, parecían que deben ser conocidas y leídas por todos y por eso hoy—ya que ayer no nos fue posible—reproducimos íntegros esos párrafos finales del discurso:

«No ha menguado, por cierto, ni ha envejecido, ni ha perdido su fuerza, ni su

virtud creadora, el gran ser de nuestra raza.

«La decadencia política ha ido, no obstante, siendo mayor y más sensible cada día. No recordaría yo aquí nuestros últimos y grandes infortunios, si no fuese por la influencia que han ejercido y ejercen en el movimiento intelectual, por el abatimiento pesimista que nos infunden, y por las manías malisimas con que perturban no pocos espíritus.

«Nuestro orgullo, que se extendía sobre toda la raza, en toda la prolongación de su historia y por cuantas regiones nuestra raza ocupó y dominó, llevando a ellas su civilización, sus creencias y su lenguaje, se ha reconcentrado hoy en pequeños espacios. Menospreciado cuanto es español en actualidad, ó por procedencia u origen, hemos amontonado en una sola región, y en las gentes que la habitan, las excelencias y perfecciones que pudieran atribuirse a todas. De aquí que los que ya en cada región imaginamos ser los únicos excelentes, estimemos desventura el haber estado unidos y el seguir unidos a los que valen mucho menos, y cuya estupidez ó perversidad es causa de nuestro atraso, renora de nuestro progreso y cadena que nos ata, que reprime nuestro vuelo y que no concienta que subamos, como las luminosas alturas que se abalanzan de riqueza, adonde se an cubren otros pueblos más felices; otras razas en su totalidad superiores a la nuestra. Esta enfermedad mental que se llama regionalismo, tira más ó menos desmembrado a ser separatista.

«Es innegable que las colonias se emancipan y no pueden menos de emanciparse cuando llega el prescrito y determinado momento; pero en la prematura emancipación de las nuestras han entrado por mucho, a mi ver, las exageradas estimaciones propias y exclusivas y el injusto desprecio de todo el resto de la nación ó de la raza a que pertenecemos.

«Hoy, no ya en tierras remotas que nuestros misioneros, soldados y políticos civilizaron edificando en ellas hermosas ciudades, cultivando sus campos y convirtiéndolo todo a vida ordenada y política, sino dentro de la Península misma empieza a dar muestras de si la enfermedad que deploro.

«No debe ser motivo de envidia, enemistad ó ruptura, sino prenda de mayor afecto ó estimación hacia aquellos con quienes estamos unidos, que se aumente el tesoro de la literatura patria con novelas como las de Narciso Oller y con dramas como los de Angel Guimerá.

«Toda España debe jactarse de Mosen Jacinto Verdagner, como de Mistral Francia, y como Italia de Meli. El esmero cultivo de idiomas gloriosamente literarios en otra edad y descaudados más tarde, merece alto aplauso si solo es signo de exuberante vigor mental y lujo de expresión y de pensamiento; pero este esmerado cultivo, si quiere aspecto omni-gero se alabe, el exclusivo amor y afecto que se inspiran a la patria chica y al menoscupo de la grande. El recuerdo de las glorias y de las grandezas que por separado alcanzamos, no debe menoscabar el concepto de las glorias y de las grandezas que alcanzamos unidos, y que, si no llegamos a separarnos, podremos y deberemos alcanzar todavía.

«A quien no está muy lucido le conviene ser prudente, resignado y hasta humilde, pero la humildad no debe tocar en extremo visigro. Y el afán de regeneración que hoy nos abruma, ya convirtiéndose en hoy nos pesadilla insuflible y harto humillante. No se habló de regeneración en Zaragoza, cuando sus heroicos hijos la defendían contra los franceses. Nadie en el Transvaal habla de regeneración en el día. Quien aspira a regenerarse em-

pieza por creerse degenerado, y esto a nada bueno conduce. No hay que creerse, aunque desde Londres nos lo digan. Ni menos hay que acusarnos de que para poco ó para nada hemos valido nunca: de que no hemos sido, por ejemplo, hábiles colonizadores, cuando hemos civilizado, colonizado y dominado, durante cerca de cuatrocientos años, casi todo el mundo que se extiende entre el Atlántico y el Pacífico.

«Del feo seno de España han salido las repúblicas independientes que allí existen ahora y donde hay, acaso, hasta cuarenta millones de hombres que no han renegado de la casta a que pertenecen por adopción ó natural origen y que hablan la lengua castellana.

«No hemos de temer que alguien se los trague por voraz y fuerte que sea. Ni hemos de temer tampoco que la madre que les dio el ser suera de consunción ó hecha pedazos. Callense, pues, los curanderos que la suponen moribunda y que pretenden sanarla.

«Y, en tanto, como ignoro la teología que sirve, según Donoso, para gobernar los estados, y como ignoro también la partida doble y la aritmética mercantil de los que se empeñan hoy en regenerarnos, pienso a mis solas que lo mejor es callarse y no alborotar para que la patria se restablezca y recobre sus bríos con sólo vivir tranquila, sin incandescentes trastornos y disparatadas mudanzas.»

NOTAS MERCANTILES

LOS VINOS Y LOS ACEBITES

En la última semana ha aumentado algo la animación en los mercados de vinos.

Hay regiones, como Extremadura y Castilla la Nueva, donde las ventas se hacen con dificultad, y no faltan pueblos en la provincia de Toledo que luchan con graves inconvenientes para dar salida al resto de las existencias por haberse echado a perder muchos vinos.

Los precios no han variado en las clases ordinarias.

Los vinos para la destilería mejoraron algo, vendiéndose en Aragón a 90 y 95 céntimos por grados y alque.

En algunos pueblos de la provincia de Ciudad Real se ofrecen partidas de vino tinto a 10 reales los 16 litros.

Malaga vende sus vinos a 5 pesetas arroba.

En Alicante a 7 y 8 reales el cántaro de dicho liquido.

En Barcelona hay poca variación, y los precios son los siguientes:

Vino tinto de 16° de Aragón, de 23 a 24 pesetas la carga de 121,600 litros. Vino tinto de Alicante, igual graduación, de 23 a 25 id. id.; vino de Tarragona, de igual clase y graduación, de 24 a 26 idem; vino de Valencia, de 16°, de 21 a 23 idem; vinos tintos de 14° de Aragón, de 20 a 22 ptas. carga; de igual graduación, de Alicante, de 16°, de 18 a 21 idem; blancos de Huelva, de 12°, de 21 a 23 idem idem; de la Mancha, igual graduación, de 20 a 22 id. id.; vinos de Tarragona, de igual graduación, de 22 a 24 id. id.; vinos de Urgell, de 20 a 22 ptas. carg.

Vinos de la Mancha, de 14°, de 23 a 25 pesetas carga; vinos de Tarragona, de 15° de 20 a 23 id. id.; vinos de Huelva, de 10° de 18 a 20 ptas. carga.

Estos precios se entienden sin derechos de consumos.

En los mercados de aceite se sostiene

con poca firmeza el alza que se notaba.

La demanda de aceites es activa en Andalucía.

Los mercados de Aragón acusan un alza de 70 céntimos durante la semana anterior.

En Murcia se venden los aceites a 9 pesetas la arroba.

En la provincia de Badajoz el precio de dicho caldo oscila entre 10 y 10,25 pesetas.

En Daimiel (Ciudad Real) se ofrecen numerosas partidas a 43 reales arroba.

En Huesca se pagan a 13,30 pesetas los aceites de clase ordinaria.

Sevilla vende sus caldos desde 40 1/4 a 42 reales.

En Córdoba, 39 reales arroba en los molinos.

EL SUCESO DE AYER

Ha ocurrido en la casa número 2 de la calle del Conde de Barajas.

El resultado ha sido un hombre muerto y una mujer herida levemente.

He aquí cuanto hemos podido averiguar y constituye la historia del hecho.

Amores íntimos.

Las personas que figuran como protagonista y víctima, se llaman Dionisia Oparó, de 20 años de edad, y de estado soltera, y Balbino Durana, de 46 años, y casado.

Este último habitaba en la plaza del Rastro y era dueño del almacén de aguardientes sito en la casa número 1 de la misma.

En la casa de Durana entró a servir la joven Dionisia, y tanto íntimo con su amo, que hubieron de llamar la atención las relaciones que entre ellos existían.

Salió de la casa Dionisia, pero sus relaciones con Balbino continuaron.

Ambos hicieron una excursión al pueblo de donde era natural Dionisia, habiéndose dicho que aquel auxilió al padre de ésta, desempeñándole unas tierras de su propiedad y comprándole además varias cabezas de ganado cabrio.

Pero más tarde las relaciones se enfriaron, atribuyéndose esto por algunas personas a que Balbino había venido a menos en sus negocios.

Este sufrió recientemente algunos desaires de su amante, a la cual había amenazado, en vista de su conducta.

Juicio de faltas.

El día 11 de este mes tuvieron una cuestión Balbino y Dionisia, estando ambos en la delegación de la Audiencia, en donde el delegado Sr. Darte les amonestó, recomiendo a Balbino que abandonara dichas relaciones, dedicándose a su familia.

Pero en tal actitud estaban, que el delegado no tuvo más remedio que admitir una denuncia que contra Balbino presentó Dionisia por amenazas.

Ayer había recibido esta la papeleta citándole para el juicio que había de celebrarse el jueves.

El encuentro.

Balbino fué a la una de la tarde en busca de Dionisia.

Supo que ésta se encontraba en la casa número 2 de la calle del Conde de Barajas, en donde habita una amiga suya, y allí se dirigió, esperándola un rato en el portal.

Sintió los pasos de Dionisia, que bajaba la escalera, y salió a su encuentro, disparándole dos tiros con un pequeño revólver sistema buldog.

Creyéndola herida, se aproximó al descansillo de la escalera y se disparó otro tiro, entrándole el proyectil por el pecho derecho y quedando muerto en el acto.

Dionisia fué conducida a la casa de su cuerno, en donde solo se la apreció un pequeña erosión en el lado izquierdo de cuello.

En el lugar del suceso se personaron el delegado Sr. Duarte y el inspector don Braulio Rodríguez, haciéndolo después el juez de guardia, que es el de instrucción del distrito del Congreso.

Estando presente el juzgado se presentó en el sitio referido un alguacil del juzgado municipal, que era portador de una citación para la víctima de este suceso.

El cadáver fué trasladado al Depósito.

El juez se incantó del revolver, que es de cinco tiros y tenía los casquillos de tres cápsulas disparadas y dos cápsulas intactas.

Dionisia ha sido llevada a la casa de Canónigos.

ASAMBLEA REPUBLICANA PROGRESISTA

SEGUNDA SESION

A las tres y media de la tarde de ayer comienza la sesión notándose menos asistencias que a la anterior.

Se da lectura a varias credenciales presentadas por delegados de algunas ciudades.

Léense después diferentes telegramas de distintos puntos de España con adhesiones a la Asamblea.

Un secretario da lectura a una proposición suscrita por el Sr. Carander, en la cual se dice que el partido progresista persigue la instauración de una república representativa, sobre la base de una independencia absoluta de los poderes públicos.

El Sr. Carander, pronuncia breves frases retirando la proposición.

El presidente, Sr. Jover, manifiesta a la Asamblea, que interpretando los deseos ayer manifestados por el jefe del partido, la aspiración de este es la república representativa, no parlamentaria.

Esta manifestación debe, a juicio del presidente, constar como deseo de la Asamblea.

Así se acuerda sin discusión.

Se da lectura a otra proposición del Sr. Carrasco, pidiendo a la Asamblea que se acuerde que el partido republicano progresista se comprometa a patrocinar la emancipación del proletariado.

En breves razonamientos apoya esta proposición su autor, quedando aprobada por unanimidad.

Pasóse a leer otra proposición suscrita por el Sr. Leproux y otros, que abraza diez puntos.

Estos pueden sintetizarse en esta forma: aspiración del partido progresista, no es solamente la aspiración al poder; medio de llegar a la revolución; medidas eficaces para conservar la forma de gobierno a que el partido aspira; fomento de la educación de los obreros; declaración de ser legítimas todas las ideas; fundación de una sociedad laica, respetando todas las religiones; derecho al trabajo; enseñanza y justicia gratuitas; supresión de derechos pasivos; y servicio militar obligatorio.

El Sr. Leproux pronuncia un elocuente discurso en apoyo de esta proposición, pidiendo a la Asamblea que la apruebe, como medio de llegar a la conquista del poder republicano.

Se da lectura a esta proposición el Sr. Se-

¡SACRIFICADA!

98 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

arruinado, y que conservais aún, bastante honorosamente vuestro rango.

Para mí, caballero, no sois más que lo que sois en realidad, es decir un noble deshonrado.

—Caballero—le interrumpió violentamente Mondoze—no permitiré jamás...

—Bien, como queráis—dijo el barón con gran calma.—separémonos, caballero; sin embargo, creo que no obraríais mal escuchándome hasta el fin...

—Sea, hablad.

Enrique parecía ya medio vencido por aquel endemoniado hombre.

—Prosigo—dijo el barón;—y no veais en mis palabras ninguna intención molesta, no quiero hacer constar más que hechos categóricos.

Sois, pues, un noble deshonrado que vive de intrigas miserables. Hace algunos años viviais de una manera peligrosa, pero no tan peligrosa como lo son los medios que empleais hoy; vuestras queridas eran las encargadas de haceros vivir en la opulencia. Aquellos felices tiempos desaparecieron con vuestra hermosa juventud.

Pudiera deciros las cantidades exactas que en varias veces habeis recibido de Paulina Grandier, a la cual sostenía un banquete, y después de Stella, la hermosa actriz italiana de El Eden.

—Bien, adelante—dijo Mondoze impacientemente.

—He querido solamente daros algunos ejemplos, caballero. Ahora bien; con la misma facilidad que he sabido todo eso, puedo dáoselo a conocer a todo París, empleando medios sencillos, sin que podais hallar las huellas de la calumnia; calumnia tan perfectamente organizada, que os destruiría en veinticuatro horas. Y no para aquí todo: daré a conocer también que, abandonado por las mujeres, habeis caído en intrigas criminales, y que vuestra vida está llena de actos que muy bien pudieran conducir al banquillo de los acusados.

—Lo mismo que a vos, caballero—dijo Enrique despedido.

¡Oh!, dispensadme; no estamos en el mismo caso. Os desafío a que me presentéis la menor prueba que ponga de relieve mi manera de obrar, mientras que yo, por el contrario, no hablo nunca sin tener pruebas absolutas.

—Pero la justicia sabrá hallarlas.

—Un admitiendo que la justicia se ate-

va a atacarme y que yo no sea más poderoso que ella, tengo un medio muy sencillo de burlarla, medio que vos no tenéis: vivir fuera de Francia, y os aseguro que no quiero a vuestro país hasta el extremo de sentir el tener que abandonarlo. Esta es una de las causas, caballero, por la cual os veis obligado a obedecerme de una manera pasiva y sin que sepais quien soy.

Ahora, por puro capricho, voy a tener el gusto de daros unos cuantos detalles sobre otro asunto. Hace mucho tiempo que alimentais un odio profundo contra el conde de Montreux, y en este momento, bien por odio ó por otro motivo cualquiera, las intrigas que ordeno se dirigen contra el mismo conde de Montreux. Sabiendo esto, ¿os negaréis a obedecerme, a ayudarme?

—No... no...—balbuceó Mondoze.

—Además, si os negáis, no tendría necesidad de echar mano de los grandes medios de los cuales acabo de hablaros para verme libre de vuestra persona. Caballero, el odio que sentís por el señor de Montreux es muy injusto, porque, por el contrario, tenéis una porción de causas que os obligan a quererle, a respetarle, mientras que él, por el contrario, debiera odiaros, y tiene aún la bondad de apreciaros... ¡Ah! Si él supiera lo que yo sé, es mataría como a un perro. Si yo entregase al conde de Montreux una carta en la cual, una mujer honrada rechaza con indignación el amor con que le perseguís, y si yo le diese a conocer el verdadero nombre que corresponde a la inicial que encontró al pie de una carta, pidiendo a aquella misma mujer una entrevista, a la cual acudiría tan solo con el propósito de amenazaros con revelárselo todo a su marido... ¡Creo que si yo hiciese eso, caballero, no tardaríais mucho en dejar de existir!

Al oír estas palabras, Enrique de Mondoze experimentó un verdadero terror; se levantó y tambaleándose, balbuceó.

—Contad siempre con mi más completa obediencia.

El barón no pronunció ni una palabra más: Kreizer despidió a Enrique, y éste materialmente se escapó aterrado.

Cuando salió a la calle se avergonzó de haber sido tan cobarde, de no haber encontrado algunas cuantas palabras de protesta, pero se había trastornado de tal modo al ver que tan bien le conocían, que hasta las palabras se negaron a salir de su boca.

—Ese hombre nos tiene sujetos a todos!

Después, dominada por la mirada fascinadora de Enrique, contestó:

—Desde hace un año.

—¿Cómo le has conocido?

—Vino a pedirme secretamente que le prestase un servicio, y al ver que le traté con altanería, dispuesta a negarme, me contó toda mi historia, amenazándome con divulgarla en cualquier periódico de esos que en sus columnas dan cabida al escándalo.

Obedecí la primera vez, tuve que hacer lo mismo la segunda, y después otras muchas.

Nuestras entrevistas permanecían secretas, porque él me lo ordenaba.

—Y tú no me has dicho una palabra.

—Te juro, Enrique mío, que no me atrevo a desobedecerle. Ayer quiso conocerme y yo hice que os encontrarais como por casualidad el uno en presencia del otro.

Ya ves que te lo declaro todo con absoluta franqueza; si yo te hubiese advertido la menor cosa, es indudable que él lo hubiese notado.

Ese hombre lo sabe todo, y cuando no sabe las cosas de una manera cierta, las adivina.

—De modo que has llegado a tener un amo, tú que has rechazado siempre un socio.

No tenía más remedio que declararme abiertamente enemiga suya ó llegar a ser su amiga.

En un principio me sorprendió y te aseguro que si durante algún tiempo ha llegado a ser el amo, pero te juro que hoy ya me he rehabilitado y tratamos de igual a igual.

Enrique estaba verdaderamente asombrado al encontrar en Ida el mismo temor que Kitty Bell tenía al barón.

—¿Pero qué clase de hombre es ese ser misterioso, que ha logrado hacerte bajar la cerviz?

—Te he dicho cuanto sabía, encargate tú de descubrir lo demás—exclamó con verdadera cólera Ida.

—Yo lo creo. Tengo gran deseo de saber si ese hombre será capaz de hacerme temblar a mí.

XVII

El barón Kreizer.

La avenida Kléber, es una avenida cosmopolita: rusos, rumanos, españoles, alemanes, americanos del Sur y del Norte, ocultan

95

en ella un lugar mucho más importante que los franceses; sirve de asilo lo mismo a los desterrados, que a los poderosos del día; en ella se ve el palacio de una reina destronada y los de las embajadas ó de las legaciones de los países nuevos; se hablan tantas lenguas extranjeras, que exceptuando los días de concierto en el Trocadero, podría uno preguntarse con extrañeza si realmente se encontraba en tierra francesa.

Todos los habitantes son ricos y su dinero cae sobre París como un maná bienhechor.

Las casas de vecindad son muy raras; las pocas que hay son magníficas y sus fachadas se ven adornadas con balcones que nos hacen recordar las casas de España; pero lo que más se ve son hoteles grandes y pequeños; es uno de los puntos de París donde la manía del hotelero se ha desarrollado más.

¿No es una especie de nobleza, en este siglo de nivelamiento, el poseer una habitación propia, el acostarse bajo el propio techo, sin tener puertas ni escaleras comunes con una infinidad de inquilinos?

Es, pues, natural, que las gentes bien acomodadas deseen tener ese célebre hotelito, que ha hecho cometer tantas locuras porque creen que de este modo se elevan muy por encima de los demás.

¿Sería esta la razón por la cual el barón Kreizer vivía en la esquina de la avenida Kléber y de la calle de Longchamps, en una especie de castillo feudal, con puerta ojival, torrecillas y sombrías ventanillas defendidas por fuertes rejas de hierro?

El barón no había dado explicaciones a nadie, y cuando compró aquella casa, dijo sencillamente que aquel palacio le recordaba un tanto uno que poseía en una de sus fincas de Hungría.

El interior de aquel hotel correspondía perfectamente a tan noble exterior; por todas partes se veían esculturas, columnas, armas antiguas, cuadros empolvados y descoloridos, uno de los cuales, más ó menos auténticos, estaba firmado por Alberto Durero; inmensas chimeneas de roble ó de piedra, adornadas con un escudo muy complicado, que el barón aseguraba haber sido concedido a sus abuelos por Rodolfo de Suavia, techos artesonados, tapices de valor y riquezas sin número.

En el despacho del barón hallábase, sin embargo, un mueble muy moderno; una magnífica arca de caudales adornada con una tan perfecta complicación de cerraduras,

vila, diciendo que jamás los republicanos progresistas se han asustado por pedir la conquista del bienestar de los obreros.

El Sr. Sánchez propone a la Asamblea que se acuerde haber sido con gusto la lectura de la proposición del Sr. Lerroux, y que se tendrá en cuenta para el día oportuno.

Manifiesta el Sr. Lerroux que en casos como este, las proposiciones que en sentido análogo se han hecho han caído en el olvido; y no queriendo que su proposición corra el mismo riesgo, se retira.

El presidente de la Asamblea estima que la proposición que se discute debe quedar aprobada en principio, trasladándola al directorio para que la tenga en cuenta, quedando así acordado por unanimidad.

Se pone a discusión una proposición para que la vida legal de la Asamblea sea de dos años, reuniéndose cuando la junta directiva o el jefe del partido así lo crean oportuno, o cuando lo pidan los asambleístas.

Después de una ligera discusión entre los Sres. García Ternes, Ruiz Beneyán, Lerroux, Abellán, Cabadas y Sánchez se aprueban con ligeras modificaciones todas las bases de que se compone la proposición.

Se da lectura a otra proposición, en la cual se faculta a la junta directiva para llevar a efecto dentro de la unión las aspiraciones del partido.

Por mayoría de votos queda aprobada. Se suspende la sesión por quince minutos para proceder al nombramiento de los individuos que han de formar la junta central.

Reunida la sesión a las seis y media, se procede a la votación de los individuos que han de formar parte de la junta directiva, resultando nombrados los siguientes señores:

Romero del Saz, Jover, Zugarrondo, Guardiola, Villanueva, Montes, Casero, Atienza, Valpino, Cabanas, Garrido, Ortiz, Bono, Ruiz Beneyán, Manzano, Sevilla, Muñigo, Gazpio, Caranda, Betmar, La Iglesia, Marcilla, Gracia, Muerza, Suárez y Arcas.

A propuesta de varios asambleístas se acuerda un voto de gracias para los que han concurrido a la Asamblea trayendo la representación de provincias.

Se acuerda también que una comisión pase a saludar a la junta directiva de la Asamblea de fusión republicana, tan pronto como ésta se reúna definitivamente las bases de la unión, y que otra comisión visite al conde de la república en Orange, manifestándole la adhesión del partido progresista hacia las repúblicas sudamericanas.

El presidente de la Asamblea, Sr. Jover, hace un resumen de los debates, pronunciando al efecto un elocuente discurso, en el cual expone todo el programa del partido progresista.

Encarece los beneficios que a los ideales de los congresados habrá de reportar la unión de todos los partidos republicanos y hace votos porque esta unión sea duradera.

Occupándose del regionalismo dice que es la consecuencia del caciquismo y las equivocaciones del poder central, pero sin que pueda jamás pretenderse la emancipación, sino que todas las provincias sean hermanas y, formando apretado lazo de unión, contribuyan a la prosperidad de la patria.

Termina manifestando que las principales bases sobre que ha de descansar el partido son: la vida regional dentro de la nación, la nación autónoma y la unión republicana.

Con un viva a la unión se declaran terminados los trabajos de la Asamblea a las diez y media.

DE VALLADOLID

Ayer se recibió un telegrama del diputado a Cortes por Medina del Campo D. German Gamazo, participando que el señor ministro de Hacienda había concedido la rebaja del 40 por 100 en el cupo de consumos, solicitada por el Ayuntamiento de la capital, cuya pretensión fué apoyada con gran interés por el citado Sr. Gamazo y por el diputado por esta circunscripción D. José Muro.

El Ayuntamiento, en sesión celebrada en dicho día, acordó enviar un mensaje de gratitud a los expresados señores y a propuesta de los concejales señores Bu-

jedo y Carnicer, acordó también hacer extensivo el mensaje al alcalde D. Mariano González Lorenzo y al primer teniente alcalde D. Francisco Zarambón, como individuos de la comisión que fueron a Madrid a gestionar la expresada rebaja.

Esta noticia ha sido muy bien recibida por la opinión pública, pues la rebaja mencionada significa una economía de cerca de cien mil pesetas, y será causa de que puedan rebajarse los precios de los artículos de primera necesidad.

La vista de la causa del crimen del Lagar de los Cortadores, continúa despertando gran interés en el público.

No faltan incidentes ruidosos entre el fiscal y los abogados defensores, y este es un motivo más para que la gente acuda al Palacio de Justicia desde las primeras horas de la mañana con objeto de encontrar cómodo asiento para asistir a las sesiones del juicio, que duran hasta las ocho de la noche.

Probablemente, hasta el martes próximo no se dictará la sentencia, que es esperada con gran ansiedad.

A consecuencia de las últimas lluvias, el estado de los campos es inmejorable, esperándose una superior cosecha.

Las transacciones en los mercados de trigo han aumentado algún tanto en esta semana, cotizándose en esta capital a 43 reales las 94 libras.

En Rioseco el precio ha experimentado una pequeña baja, vendiéndose hoy a 42 reales la fanega de igual número de libras.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

En cuanto a la venta de ganado, se sigue en alza, y se espera un aumento de precios en el futuro.

se embarulló algo, por tolerar a los chicos de su cuadrilla que estaban en vez de ayudar.

Con los terrenos cambiados, de espaldas al 2, se arrancó a matar, y como viese que el estoque estaba en lo bajo, se le llevó para tapar la falta.

Derrame y mientes instantáneas del berrido.

Siseos y algún pito que otro al matador.

Segundo.

Asistido, negro zaino, muy bien armado y fino. De Conradi.

Fuertes le toró de capa al natural con cuatro lances, buenos los dos últimos que le dió, parando a ley y estirando los brazos como el arte manda.

El toro, muy bravo, tomó recargando seis puyazos.

En quites se distinguió Fuentes en uno muy oportuno, que hizo a Carriles.

Cuco y Malagueño fueron aplaudidos en banderillas. Pronto y bien pusieron cuatro pares.

Empezó Fuentes con un buen pase ayudado. Siempre solo y desde cerca, sin perder la cara del toro, ejecutó una lucida faena de muleta, que se le aplaudió con justicia.

En cuanto cuadró el bicho, se arrancó a matar a volapié, agarrando hueso.

Segunda faena, buena también y dada con guapeza, para dejar media estocada de la punta.

Tercera, un pinchazo sin soltar.

Cuarta: después de unos cuantos pases, se armó Antonio, y con coraje se metió a volapié, un poco lejos, dejando una estocada caída, saliendo enganchado por la camisa, por adelantarse a la res.

El toro dobló y el puntillero tuvo que dar seis golges y repique.

Aplausos a Fuentes, que estuvo valiente de verdad.

En cuanto dejó los trastos, Antonio se fue a la enfermería. Dicese que tiene un ligero puntazo en el pecho.

Ale alegre que no sea cosa de importancia.

Tercero.

Granizo, negro bragado, de buena lámina.

El primer puyazo se lo puso Cantares, de los que se le aplaudió a grito herido. El segundo le correspondió a Badilla, que hizo lo propio que su colega.

Bronca a estos piqueros.

Una de las espaldas se la sacó Moyano desde la barrera, pero para quitarle el segundo estorbo, fué preciso meterle en el callejón.

Tres varas más y dos caballos difuntos.

El toro cumplió.

Dos pares y medio de palos al cuarto, y por cierto medianamiento, pusieron a Corcuera entre Antón y Sevillano.

En el momento que Algabeño empezaba a pasar de muleta, se presentó Fuentes en el ruedo, siendo muy aplaudido.

Con pocos pases de muleta igualó el de la Algabeña al de Conradi, y esperando con guapeza (pues en el instante de liar se le vino la res), metió una estocada hasta la cruz, con el defecto de estar caída.

Aplausos.

Cuarto.

Bienmirado, negro, colín, número 22, muy bonito de tipo y bien criado.

Voluntario y de poder, fué blando al castigo.

Varas cinco, por un caballo.

Empieza a llover y los de los tendidos toman las gradas por asalto.

Bien Blanquito en banderillas, y mal Moyano.

El toro huido.

Quinto, en cuanto logró hacerse obedecer y que le dejaron solo los peones sabios, se hizo en seguida con el enemigo, empapándole bien con la muleta, que dicho sea de paso, era tomada con gran nobleza.

Intentó recibir y pinchó tendido y delantero.

Después recetó media estocada en lo alto; luego un pinchazo bajo; en seguida, desde lejos y con cuarto, una estocada atravesada; a renglón seguido un pinchazo; rueda y capotazos de peones, y cuando ya empezaba el aburrimiento, Quinto intentó con coraje dejando una buena estocada, teniendo que hacer mucho por la res, que estaba ya hecha un completo marmolillo.

Palmas débiles.

Quinto.

Medialuna, berrendo en castaño, cornicorto.

A fuerza de ser acosado se le obligó a tomar los puyazos reglamentarios para librarse del fuego que merecía por su mansedumbre.

Los piqueros no sufrieron detrimento alguno en sus cabalgaduras.

Roura puso un par bueno y otro malo. Su colega el Americano cuartó dos palos pasados.

Faena de Fuentes: Dos pases con la derecha, dos altos. Cambio de mano y colada. Cuatro pases más y brinda la muerte del toro a los aficionados del 2.

Entra a volapié y deja una estocada caída y atravesada, por cuartear.

El puntillero a la octava.

Silencio sepulcral.

Sexto.

Pañero, negro bragado, grande, gordo y un poco cornibragado.

Se asustaba de los capotes y de los caballos, y sólo buscaba sitio por donde naja. Un buen completo.

El presidente, con muy buen acuerdo, mandó que se le banderillase con los cañotes.

El público protestó y silbó cuanto le vino en gana, y empezaron a arrojar almohadillas de los tendidos y naranjas. Un espectáculo digno de cañería, no de una capital civilizada.

La gente sensata protestó de tanta salvajada y aplaudió al Sr. Rivera, que no otra cosa podía ni debía hacer con este toro. ¿Que era malo? Pues por eso le condenó a ser banderilleado con fuego.

Antón y Patatoro prendieron al manso tres pares y medio, y el Algabeño, después de unos cuantos pases, pinchó en los bajos y terminó, como yo por mor de la lluvia, de cualquier manera.

Resumen.

¿A qué hacerle?

Ha sido una corrida más, sosa, pesada, aburrida, en la que ni por los toros ni por los toreros hemos visto nada que nos haya llamado la atención.

Lo único bueno ha sido unos cuantos pases de muleta de Fuentes y sus lances de capa.

Todo lo demás, malo.

Puntilla.

CARRERAS DE CABALLOS

Ayer tarde se han celebrado, con acompañamiento, a intervalos de copiosa lluvia, las primeras carreras de caballos de la temporada de primavera, por el orden siguiente:

Primera carrera, denominada *De Venta*, con premio de 1.000 pesetas.—Salieron al turf dos caballos de los cuatro inscriptos.

Llegó a la meta primeramente *Jerezana*, de B. Rodríguez, que era favorito.

Se pagó *Jerezana* a 5,80 pesetas por duro.

Distancia recorrida, 1.500 metros en 2,4 minutos.

Como la carrera era de venta, compró *Jerezana* el marqués de Tovar en 2.000 pesetas.

Segunda carrera, *Criterium*.

No hubo *forfait*; así, pues, los tres caballos que indicaba el programa se disputaron el premio de 2.800 pesetas, consiguiendo alcanzar el disco ante que sus competidores *Espartaco*, de Garvey.

Se pagó a 9,80 pesetas por duro.

Era favorito.

Distancia 2.000 metros. Tiempo 2'24 minutos.

Tercera carrera. *Gran premio de Madrid*. Premio 5.200 pesetas.

Dada la señal por el *starter* partieron a la vez cinco caballos que había inscriptos, viniendo *Caravajal*, del marqués de Tovar, a *Caval*, de la misma cuadra, que era favorito, se pagó a 38 pesetas por duro.

Distancia 2.300 metros. Tiempo 3'40 minutos.

Cuarta carrera. *Militar*.—300 pesetas el premio.

A las cinco inscripciones se unió *Grisón*.

Después de despistarse dos caballos y caerse un jinete de otro, ganó la apuestada *Enrique*, de D. Pedro Aguilár, quien montaba el caballo favorito.

Se pagó a 7 pesetas por duro.

Distancia 2.300 metros. Tiempo, 3'80 minutos.

Quinta carrera. *Premio Vieca*.—1.300 pesetas.

Tomaron la cuerda cuatro caballos, uno más de los inscriptos.

Triunfó *Regina*, de Garvey, que era favorito, pagándose a 7,80 pesetas por duro.

Distancia 2.500 metros. Tiempo 3'11 minutos.

En la última carrera, que fue de *Salto*, ganó *Carlota*, de Garvey.

En el *Stand* y tribunas no había casi nadie.

No así en la de *libra ventilación*, alenada al Hipódromo, que estaba como siempre muy concurrida.

S. A. la infanta Isabel asistió desde primera hora al sport.

El viernes próximo segundo día de carreras.—R. G.

CONSEJO DE MINISTROS

Se reunió en la Presidencia a las cinco y media, pues hasta dicha hora no llegaron los ministros de Gobernación y de Gracia y Justicia, que asistieron al entierro del Sr. Bosch y Fustegueras.

Los ministros estuvieron bastante explícitos con los periodistas al entrar en el Consejo.

El Sr. Gasset manifestó que no se arrepentía de la circular dirigida a las Cámaras de Comercio, porque era lo mismo que había sostenido siempre, que mientras se mantuvieran en la legalidad, contrarian con el apoyo de todos; pero que si se convirtieran en elementos perturbadores del orden público y llegaban hasta preciar la resistencia al pago de los impuestos, no podrían ser secundadas, porque vendrían los extranjeros a cobrar los tributos.

Respecto a Barcelona, el Sr. Dato celebró antes del Consejo una conferencia telefónica con el capitán general, Sr. Delgado, quien le dijo que no había novedad alguna.

El Sr. Dato y el señor presidente del Consejo aseguraron que no tenían fundamento las noticias publicadas sobre el nombramiento de nuevo gobernador civil de Barcelona.

Y el Sr. Silveira y el señor marqués del Vadillo dijeron también que no tenían conocimiento de que se piense en Roma en llamar allí al obispo de Barcelona, y que, en todo caso, esto sería una cuestión eclesiástica puramente.

En Valencia y Sevilla tampoco había ocurrido novedad, según los telegramas oficiales recibidos ayer tarde en Gobernación.

El Consejo terminó después de las ocho y los asuntos de que los ministros se ocuparon fueron los siguientes:

Se aprobaron en primer término varios expedientes de trámite de Guerra, y el de distribución de fondos del mes que llevó el señor ministro de Hacienda.

También dió este cuenta de otros dos expedientes, uno para la concesión del crédito necesario con objeto de pagar a los telegrafistas de Ultramar, y otro relativo a la adjudicación del concurso de arriendo de los arbitrios de los puertos francos de Canarias. Ambos decretos fueron aprobados y se firmaron hoy a mañana.

Quedó encargado el señor ministro de Estado de tramitar el expediente de concesión de un crédito de 60.000 pesetas con destino al pago de los gastos que origine la celebración del congreso iberoamericano que ha de celebrarse en octubre próximo.

El señor ministro de Hacienda habló después del proyectado empréstito de consolidación, exponiendo sus líneas generales y las ventajas que ha de reportar al Tesoro.

El Consejo se mostró conforme con el pensamiento, y después de convenir que se guardase reserva sobre tan delicado asunto, acordó autorizar al señor presidente y al señor ministro de Hacienda para que ultimasen los detalles, determinando la fecha en que ha de realizarse, el tipo de conversión, etc.

El decreto será llevado a la firma de S. M. por el señor ministro de Hacienda, que quedó autorizado para ello.

La operación se hará pronto.

Y entró el señor ministro de Instrucción Pública a dar cuenta de sus proyectos de reformas.

El índice de las mismas, según la nota facilitada por el Sr. García Alix, es el siguiente:

Reorganización del Consejo de Instrucción Pública.

Personalidad de los cláustros universitarios en la provisión de las escuelas e inspección de toda la enseñanza del distrito universitario.

Sobre asistencia obligatoria a las clases y disciplina escolar.

Enseñanza nocturna para alumnos de los institutos de segunda enseñanza.

Escuelas nocturnas para adultos en las escuelas Normales.

Reglamentando los traslados de maestros de unos a otros establecimientos de enseñanza.

Escuelas en las grandes industrias y talleres para la enseñanza elemental de los obreros menores de 18 años que carezcan de instrucción.

Reglamentando los archivos en cuanto a expedientes de documentos custodiados en los mismos.

Sobre catálogo de las obras que existen en nuestros museos para dar a conocer al público nuestras riquezas artísticas.

Autorización a los ministros de Hacienda y de Instrucción Pública para unificar el pago de los maestros de Instrucción primaria.

Dió cuenta el Sr. Silveira del real decreto que mañana miércoles pondrá a la firma de S. M. disponiendo el desguace y venta de 21 barcos de guerra sin poder u ofensivo ni defensivo. Este es la primera reforma de una serie que se propone llevar a cabo en la armada para su reorganización.

Precede al decreto un extenso preámbulo en que se justifica la medida exponiendo las condiciones de los buques llamados a desaparecer de la lista de la armada.

El Centro Técnico y Consultivo emitió dictamen en el sentido de que fuesen 18 los buques eliminados, y el Sr. Silveira extendió la venta a 20, desguace a tres más. Entre los que desaparecerán de la lista oficial figurar, seguramente, los del tipo *Vélez*.

Al mismo tiempo se autoriza la compra de dos buques mixtos, de vela y vapor, en que los nuevos oficiales de la armada cursen los últimos años de su carrera adquiriendo en ellos las prácticas necesarias. Esta compra es consecuencia lógica y precisa del plan de enseñanza en la Escuela Naval que motivó un reciente real decreto.

El extenso preámbulo de la soberana disposición que se leyó en el Consejo de anoche revelará, si no todo, buena parte del pensamiento capital que ha de informar las medidas que en la armada han de adoptarse en poco tiempo.

A la vez que se trata de la desaparición de esos 21 barcos sin poder ofensivo y defensivo, se vislumbra la tendencia marcada a encauzar la gestión de Marina en el sentido de constituir, en cuanto los recursos del Tesoro lo consientan, una escuadra de combate de alta mar formada de acorazados y otra destinada a la defensa de nuestro litoral, y a garantizar la inviolabilidad de nuestras costas.

También dió cuenta el jefe del gobierno de otro proyecto de decreto organizando la carrera administrativa en todos los centros oficiales donde ya no tengan un modo de ser técnico y especial.

El proyecto pasará a manos de todos los ministros para que, después de estudiarlo, hagan cuantas observaciones al mismo estimen convenientes antes de someterle en definitiva a la firma de su majestad.

El señor ministro de Hacienda leyó estados de recaudación en Madrid correspondientes a los días transcurridos del presente mes de mayo, de los que se desprende que el cobro de cuotas de contribución se eleva a 4.000 y pico pesetas más que en los mismos días del mes de mayo de 1899.

Para las dispepsias, diarreas y disenterias tómesese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, y se aseguro el alivio inmediato y la curación pronta.

El último número de *Irís* es bellísimo. Además de diversas actualidades, contiene interesantes trabajos literarios y artísticos acerca de la romería de San Isidro, y artículos, cuentos y poesías de los mejores autores. Las páginas en color son notables.

EXTRANJERO

Por telegrama. Elecciones municipales. Paris 14. Segun los telegramas recibidos de los departamentos...

Paris 14. Los telegramas recibidos esta mañana amplian las noticias anteriormente telegrafiadas acerca de las elecciones municipales en los departamentos...

Paris 14. Los radicales en Auche. El radical socialista en Lyon, Perpignan, Tours y Reims...

Paris 14. El exministro Tanchonovitch ha sido sentenciado por falsedad a la pena de cinco años de prision...

Paris 14. La acusacion fiscal contra Spido dice que el atentado de homicidio en la persona del principe de Gales...

Paris 14. Refuerzos a Cuba. A pesar de la proposicion presentada en el Senado de los Estados Unidos...

Paris 14. Peregrinos americanos. Ha llegado a esta capital el obispo monseñor Mac Donnal...

Paris 14. Los consejeros municipales. El periodico L' Eclair publica varias interesantes celebradas con algunos de los nuevos consejeros municipales...

Paris 14. Sobre el statu que. El periodico L' Italie cree que la Exposicion Universal ha impuesto una especie de trigo entre las potencias...

Paris 14. Elecciones. La estadistica oficial de las recientes elecciones municipales hace notar el exito logrado por las candidaturas de la derecha republicana...

Paris 14. Viajero. El archiduque Fernando Carlos ha salido de esta capital para Madrid...

Paris 14. El capitán general ha prohibido que se hablé y se escriba algo relacionado con el proceso de Montjuich...

Paris 14. En la Capitanía General se ha instalado una estación telefonica para poder comunicar directamente con Madrid...

Paris 14. Kermesse para los heridos boers. En atencion a los forasteros que han llegado a Madrid...

Paris 14. Mañana martes habrá un gran festival de tres a siete de la tarde...

Paris 14. Londres, vista. Londres, vista. Londres, vista.

Paris 14. Telegrama Max. Telegrama Max. Telegrama Max.

Paris 14. Interior, 71-00. Interior, 71-00. Interior, 71-00.

Paris 14. Exterior español, 72-80. Exterior español, 72-80. Exterior español, 72-80.

Paris 14. Exterior español, 71-02. Exterior español, 71-02. Exterior español, 71-02.

Paris 14. Después de la hora oficial han cerrado hoy. Después de la hora oficial han cerrado hoy.

Paris 14. Apertura de la Bolsa de hoy. Apertura de la Bolsa de hoy. Apertura de la Bolsa de hoy.

Paris 14. Exterior español, 71-12. Exterior español, 71-12. Exterior español, 71-12.

Paris 14. Después de la hora oficial han cerrado hoy. Después de la hora oficial han cerrado hoy.

Paris 14. Apertura de la Bolsa de hoy. Apertura de la Bolsa de hoy. Apertura de la Bolsa de hoy.

Paris 14. Exterior español, 71-12. Exterior español, 71-12. Exterior español, 71-12.

Paris 14. Después de la hora oficial han cerrado hoy. Después de la hora oficial han cerrado hoy.

LOS TEATROS

PLAZA DE TOROS. Hoy se celebrará una magnifica novillada, en honor de los isidros...

Los señores abonados podrán recoger sus localidades mañana en el despacho de la calle de Sevilla.

Los gobernadores de Salamanca y Valladolid han telegrafiado dando cuenta del paso por aquellas poblaciones del tren que conduce la peregrinacion portuguesa...

En junta general de socios ha resultado electo, por unanimidad, presidente del Centro Gallego de Madrid, el señor D. Eduardo Vincenti...

Creemos que se inaugurará con una velada, a la cual se invitará a las mas altas autoridades y se celebrará el Amor de Galicia a la nacionalidad española.

También han sido elegidos vocales suplentes del Centro los señores D. Santiago Núñez, D. Ricardo Villarino, D. Manuel Verdes, D. Pedro Macia y D. Juan Núñez.

En estos dias en que está Madrid lleno de forasteros, con motivo de la festividad de San Isidro, discurren por las calles multitud de timoneros del pasto...

También en las calles céntricas hay muchos vendedores de ful que hacen creer a los forasteros que las alhajas que presentan son de oro de ley y piedras preciosas.

La colonia murciana en Madrid obsequiará con un banquete al Sr. Garcia Azaña, ministro de Instruccion pública.

Podrán asistir las personas que quieran contribuir a esta manifestacion, aunque no sean murcianos, y de la ciudad del Segura vendrá un tren especial solo con este objeto.

Se verificará el banquete en los Jardines del Retiro, el 19 del actual, a las doce, y las adhesiones se reciben hasta el dia 18, en la libreria de Victoriano Suarez, calle de Preciados, y en el Ramillete de la calle de Sevilla.

Se ha dispuesto que, con motivo de las fiestas de San Isidro, las horas de visita del Museo Naval sean de una a seis de la tarde, todos los dias, excepto los festivos o lluviosos, desde el miercoles 16 a 27, ambos inclusive.

Ayer tarde se ha verificado la conduccion del cadáver del Sr. Bosch desde la casa mortuoria a la estacion del Mediodia, para ser conducido al Bonillo.

En la numerosa concurrencia figuraban los Sres. Silveira, Dato y marques del Vadillo.

El periodico L' Eclair publica varias interesantes celebradas con algunos de los nuevos consejeros municipales...

El capitán general ha prohibido que se hablé y se escriba algo relacionado con el proceso de Montjuich...

En la Capitanía General se ha instalado una estación telefonica para poder comunicar directamente con Madrid...

Kermesse para los heridos boers. En atencion a los forasteros que han llegado a Madrid...

Mañana martes habrá un gran festival de tres a siete de la tarde...

Londres, vista. Londres, vista. Londres, vista.

Telegrama Max. Telegrama Max. Telegrama Max.

Interior, 71-00. Interior, 71-00. Interior, 71-00.

Exterior español, 72-80. Exterior español, 72-80. Exterior español, 72-80.

Exterior español, 71-02. Exterior español, 71-02. Exterior español, 71-02.

Después de la hora oficial han cerrado hoy. Después de la hora oficial han cerrado hoy.

Apertura de la Bolsa de hoy. Apertura de la Bolsa de hoy. Apertura de la Bolsa de hoy.

Exterior español, 71-12. Exterior español, 71-12. Exterior español, 71-12.

Después de la hora oficial han cerrado hoy. Después de la hora oficial han cerrado hoy.

Apertura de la Bolsa de hoy. Apertura de la Bolsa de hoy. Apertura de la Bolsa de hoy.

Exterior español, 71-12. Exterior español, 71-12. Exterior español, 71-12.

Después de la hora oficial han cerrado hoy. Después de la hora oficial han cerrado hoy.

LOS TEATROS

LARA. LOS DE LARA. A propósito cómico-lírico. En la función a beneficio de los empleados de contaduría...

La señorita Domus cantó una habanera con fatiguitas de las de color de caña; Nieves Suárez, con la sal que Dios le dió...

La inimitable doña Balbina Valverde, dijo una relación tragi-cómica que hizo las delicias del auditorio; Lara y Balaguer hicieron desternillarse de risa al público en su escena-parodia de alta comedia italiana...

Para todos hubo grandes aplausos, y cuando el público pidió los nombres de los autores, Balaguer manifestó que la música era del maestro Moreno Ballesteros...

La compañía, que hoy da la última representación de temporada, sale para Sevilla, donde le deseamos buena campaña, mientras volvemos a aplaudirla en Lara en setiembre próximo.

ASAMBLEA DE FUSION REPUBLICANA. Ayer reanudó sus sesiones para cumplimentar el acuerdo de junio del año último, presentando un programa de la fusión.

Asistieron muchos representantes, la mayor parte de fuera de Madrid. Por ausencia del presidente ocupó la presidencia D. Miguel Marcos Lorenzo...

En nombre de sus compañeros de directorio, el Sr. Muro expuso en habilísima oración los antecedentes de aquel acto, cuya trascendencia enunciaré.

Notó que tras muchas conferencias entre los representantes de las distintas agrupaciones republicanas, se convino en nombrar a representantes de las fuerzas que acudieron al Sr. Esquerdo, de la llamada concentración republicana...

Al llegar a la cocina se produjo una violenta explosión y los tabiques se derrumbaron con estrépito. Ocho individuos resultaron con quemaduras graves en la cara, manos y pecho...

El juzgado instruye diligencias. Sigue la tranquilidad. La huelga sin resolver.

Gran incendio. Murcia 15, 1210 m. En este momento una violentísima incendio destruye los grandes almacenes de maderas propiedad de la union social Ruiz Clemente y Compañia...

El fuego, verdaderamente imponente, ilumina la parte alta de los edificios de la ciudad. Centio inmenso invade los alrededores.

El alcalde y demás autoridades se multiplican dictando disposiciones. La brigada de bomberos trabaja con tanta decisión como arroyo para evitar que el incendio se propague a la gran fabrica de fundición de Francisco Peña...

El incendio empieza a ser dominado, sin que hayan ocurrido las desgracias personales que pudieran temerse. El edificio estaba asegurado.

ECOS DEL DIA. La Junta directiva de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegacion se reunirá hoy, martes 14, a las nueve y media de la noche...

El gobernador civil ha dispuesto que durante estos dias, en que tantos forasteros vienen a Madrid, vaya en cada coche del tranvia un guardia a la regida para evitar los robos y timos a que se presta la falta de no pocos forasteros.

El Sr. Liniens ha dado traslado de dicha disposicion a las empresas de tranvias para que los empleados de estas coadyuven al fin que se persigue. La disposicion del Sr. Liniens no puede ser más oportuna.

El domingo marchará a Paris, con su señora, el ministro de Méjico en España. Los señores de Irtube permanecerán en la vecina republica hasta el próximo mes de octubre...

Han sido dados de baja en el ejército, por haber quedado en Cuba al embarcarse el cuerpo a que pertenecian, los segundos tenientes de la escala de reserva de infantería D. Francisco Cordero Martínez, D. Pedro Márquez Olive y D. José Blanco Casanova.

SUCESOS. Un agente de vigilancia destinado en el gobierno civil detuvo ayer al apodado conocido de unos policias por el de Senor Lagartija y de otros por el de Senor...

El delegado de Buenavista, Sr. Puga, lo puso a disposicion del juzgado de Murcia, que lo tenía reclamado por robo cometido en dicha ciudad el Viernes Santo.

El Sr. Puga consiguió completar el servicio deteniendo también a un complice en dicho robo y consorte del Lagartija y Senorito.

En la casa de campo de la Inclusa fueron conatos ayer los esposos Francisco Ortega e Ignacio Borondo, quienes presentaban sintomas de intoxicacion, a consecuencia de haber comido del contenido de una vasija, en la cual habia una caja de cerillas.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones: ESTADO. Real decreto autorizando al Gobierno de Estado para publicar el texto definitivo de las leyes y reglamentos de las corporaciones diplomáticas, consular y de intérpretes.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

GRACIA Y JUSTICIA

Real decreto promoviendo a la dignidad de chantre en la catedral de Orense a D. Candido Muro. Otro de indulto. GUERRA.—Reales órdenes relativas a devolución de cantidades depositadas para redención del servicio militar.

Un cadáver. Castellón 14, 9'50 m. Procedente de Barcelona llegó a esta, hace tres dias, un sujeto llamado Pascual Rosa, hospedándose en el hotel de Europa, donde pagaba diariamente el puplaje.

Era un hombre simpático, bien vestido, como de treinta y tres años de edad, y soltero. Todos los dias iba al Grao. Ayer fué encontrado su cadáver en la playa, a larga distancia de la escollera del puerto en construcción, sin heridas que hagan presumir un crimen.

En la fonda había manifestado que pensaba dirigirse a Valencia. El juzgado entiende en este misterioso suceso.—TELERIO.

Robo sacrilego. Bilbao 14, 4 m. He sido robada la parroquia del pueblo de Plencia. Los ladrones, que no han sido habidos, se llevaron varios objetos de oro y plata y el metálico de los cepillos.—MENCHETA.

Trabajos paralizados. Bilbao 14, 4'30 t. Se han declarado en huelga los cargadores del muelle, pudiendo cinco pesetas de jornal y nueve horas de trabajo. Los patronos prometen seis pesetas y diez horas.

Los trabajadores no se conforman. A consecuencia de la huelga, y siendo muchos los buques surtos en Bilbao, se ha paralizado la carga y descarga. Los carreteros se negaron hoy a trabajar, pidiendo aumento en el jornal. Algunos patronos accedieron; pero aquellos que no accedieron a los trabajos están paralizados.—MENCHETA.

Reyería sangrienta.—Normalidad. Barcelona 14, 10'55 n. A las siete de la tarde se han peleado, en la calle de Atauro, dos valientes, resultando gravemente herido uno de ellos, llamado Capellanet, por el apodado Yelo, sujeto conocido por hechos análogos.

La opinion lamenta la frecuencia con que se registran semejantes hechos. Reina tranquilidad completa. Los teatros, paseos y cafés se encuentran llenos.—FIGUEROA.

Una explosión.—Tranquilidad. Valencia 14, 9 n. A las cinco de la tarde, hallándose de tertulia varias personas en el piso superior de la casa número 5 de la calle del Tránsito, notaron olor a gas y procedieron a un reconocimiento de las habitaciones.

Al llegar a la cocina se produjo una violenta explosión y los tabiques se derrumbaron con estrépito. Ocho individuos resultaron con quemaduras graves en la cara, manos y pecho...

El juzgado instruye diligencias. Sigue la tranquilidad. La huelga sin resolver.

Gran incendio. Murcia 15, 1210 m. En este momento una violentísima incendio destruye los grandes almacenes de maderas propiedad de la union social Ruiz Clemente y Compañia...

El fuego, verdaderamente imponente, ilumina la parte alta de los edificios de la ciudad. Centio inmenso invade los alrededores.

El alcalde y demás autoridades se multiplican dictando disposiciones. La brigada de bomberos trabaja con tanta decisión como arroyo para evitar que el incendio se propague a la gran fabrica de fundición de Francisco Peña...

El incendio empieza a ser dominado, sin que hayan ocurrido las desgracias personales que pudieran temerse. El edificio estaba asegurado.

ECOS DEL DIA. La Junta directiva de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegacion se reunirá hoy, martes 14, a las nueve y media de la noche...

El gobernador civil ha dispuesto que durante estos dias, en que tantos forasteros vienen a Madrid, vaya en cada coche del tranvia un guardia a la regida para evitar los robos y timos a que se presta la falta de no pocos forasteros.

El Sr. Liniens ha dado traslado de dicha disposicion a las empresas de tranvias para que los empleados de estas coadyuven al fin que se persigue. La disposicion del Sr. Liniens no puede ser más oportuna.

El domingo marchará a Paris, con su señora, el ministro de Méjico en España. Los señores de Irtube permanecerán en la vecina republica hasta el próximo mes de octubre...

Han sido dados de baja en el ejército, por haber quedado en Cuba al embarcarse el cuerpo a que pertenecian, los segundos tenientes de la escala de reserva de infantería D. Francisco Cordero Martínez, D. Pedro Márquez Olive y D. José Blanco Casanova.

SUCESOS. Un agente de vigilancia destinado en el gobierno civil detuvo ayer al apodado conocido de unos policias por el de Senor Lagartija y de otros por el de Senor...

El delegado de Buenavista, Sr. Puga, lo puso a disposicion del juzgado de Murcia, que lo tenía reclamado por robo cometido en dicha ciudad el Viernes Santo.

El Sr. Puga consiguió completar el servicio deteniendo también a un complice en dicho robo y consorte del Lagartija y Senorito.

En la casa de campo de la Inclusa fueron conatos ayer los esposos Francisco Ortega e Ignacio Borondo, quienes presentaban sintomas de intoxicacion, a consecuencia de haber comido del contenido de una vasija, en la cual habia una caja de cerillas.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones: ESTADO. Real decreto autorizando al Gobierno de Estado para publicar el texto definitivo de las leyes y reglamentos de las corporaciones diplomáticas, consular y de intérpretes.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

GRACIA Y JUSTICIA

Real decreto promoviendo a la dignidad de chantre en la catedral de Orense a D. Candido Muro. Otro de indulto. GUERRA.—Reales órdenes relativas a devolución de cantidades depositadas para redención del servicio militar.

Un cadáver. Castellón 14, 9'50 m. Procedente de Barcelona llegó a esta, hace tres dias, un sujeto llamado Pascual Rosa, hospedándose en el hotel de Europa, donde pagaba diariamente el puplaje.

Era un hombre simpático, bien vestido, como de treinta y tres años de edad, y soltero. Todos los dias iba al Grao. Ayer fué encontrado su cadáver en la playa, a larga distancia de la escollera del puerto en construcción, sin heridas que hagan presumir un crimen.

En la fonda había manifestado que pensaba dirigirse a Valencia. El juzgado entiende en este misterioso suceso.—TELERIO.

Robo sacrilego. Bilbao 14, 4 m. He sido robada la parroquia del pueblo de Plencia. Los ladrones, que no han sido habidos, se llevaron varios objetos de oro y plata y el metálico de los cepillos.—MENCHETA.

Trabajos paralizados. Bilbao 14, 4'30 t. Se han declarado en huelga los cargadores del muelle, pudiendo cinco pesetas de jornal y nueve horas de trabajo. Los patronos prometen seis pesetas y diez horas.

Los trabajadores no se conforman. A consecuencia de la huelga, y siendo muchos los buques surtos en Bilbao, se ha paralizado la carga y descarga. Los carreteros se negaron hoy a trabajar, pidiendo aumento en el jornal. Algunos patronos accedieron; pero aquellos que no accedieron a los trabajos están paralizados.—MENCHETA.

Reyería sangrienta.—Normalidad. Barcelona 14, 10'55 n. A las siete de la tarde se han peleado, en la calle de Atauro, dos valientes, resultando gravemente herido uno de ellos, llamado Capellanet, por el apodado Yelo, sujeto conocido por hechos análogos.

La opinion lamenta la frecuencia con que se registran semejantes hechos. Reina tranquilidad completa. Los teatros, paseos y cafés se encuentran llenos.—FIGUEROA.

Una explosión.—Tranquilidad. Valencia 14, 9 n. A las cinco de la tarde, hallándose de tertulia varias personas en el piso superior de la casa número 5 de la calle del Tránsito, notaron olor a gas y procedieron a un reconocimiento de las habitaciones.

Al llegar a la cocina se produjo una violenta explosión y los tabiques se derrumbaron con estrépito. Ocho individuos resultaron con quemaduras graves en la cara, manos y pecho...

El juzgado instruye diligencias. Sigue la tranquilidad. La huelga sin resolver.

Gran incendio. Murcia 15, 1210 m. En este momento una violentísima incendio destruye los grandes almacenes de maderas propiedad de la union social Ruiz Clemente y Compañia...

El fuego, verdaderamente imponente, ilumina la parte alta de los edificios de la ciudad. Centio inmenso invade los alrededores.

El alcalde y demás autoridades se multiplican dictando disposiciones. La brigada de bomberos trabaja con tanta decisión como arroyo para evitar que el incendio se propague a la gran fabrica de fundición de Francisco Peña...

El incendio empieza a ser dominado, sin que hayan ocurrido las desgracias personales que pudieran temerse. El edificio estaba asegurado.

ECOS DEL DIA. La Junta directiva de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegacion se reunirá hoy, martes 14, a las nueve y media de la noche...

El gobernador civil ha dispuesto que durante estos dias, en que tantos forasteros vienen a Madrid, vaya en cada coche del tranvia un guardia a la regida para evitar los robos y timos a que se presta la falta de no pocos forasteros.

El Sr. Liniens ha dado traslado de dicha disposicion a las empresas de tranvias para que los empleados de estas coadyuven al fin que se persigue. La disposicion del Sr. Liniens no puede ser más oportuna.

El domingo marchará a Paris, con su señora, el ministro de Méjico en España. Los señores de Irtube permanecerán en la vecina republica hasta el próximo mes de octubre...

Han sido dados de baja en el ejército, por haber quedado en Cuba al embarcarse el cuerpo a que pertenecian, los segundos tenientes de la escala de reserva de infantería D. Francisco Cordero Martínez, D. Pedro Márquez Olive y D. José Blanco Casanova.

SUCESOS. Un agente de vigilancia destinado en el gobierno civil detuvo ayer al apodado conocido de unos policias por el de Senor Lagartija y de otros por el de Senor...

El delegado de Buenavista, Sr. Puga, lo puso a disposicion del juzgado de Murcia, que lo tenía reclamado por robo cometido en dicha ciudad el Viernes Santo.

El Sr. Puga consiguió completar el servicio deteniendo también a un complice en dicho robo y consorte del Lagartija y Senorito.

En la casa de campo de la Inclusa fueron conatos ayer los esposos Francisco Ortega e Ignacio Borondo, quienes presentaban sintomas de intoxicacion, a consecuencia de haber comido del contenido de una vasija, en la cual habia una caja de cerillas.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones: ESTADO. Real decreto autorizando al Gobierno de Estado para publicar el texto definitivo de las leyes y reglamentos de las corporaciones diplomáticas, consular y de intérpretes.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

Un telegrama oficial de Manila dice que acaban de llegar a Manila dos oficiales y otros individuos de tropa de los prisioneros. Calculase que solo quedan en poder de los tagalos sesenta e ochenta.

GRACIA Y JUSTICIA

Real decreto promoviendo a la dignidad de chantre en la catedral de Orense a D. Candido Muro. Otro de indulto. GUERRA.—Reales órdenes relativas a devolución de cantidades depositadas para redención del servicio militar.

Un cadáver. Castellón 14, 9'50 m. Procedente de Barcelona llegó a esta, hace tres dias, un sujeto llamado Pascual Rosa, hospedándose en el hotel de Europa, donde pagaba diariamente el puplaje.

Era un hombre simpático, bien vestido, como de treinta y tres años de edad, y soltero. Todos los dias iba al Grao. Ayer fué encontrado su cadáver en la playa, a larga distancia de la escollera del puerto en construcción, sin heridas que hagan presumir un crimen.

En la fonda había manifestado que pensaba dirigirse a Valencia. El juzgado entiende en este misterioso suceso.—TELERIO.

Robo sacrilego. Bilbao 14, 4 m. He sido robada la parroquia del pueblo de Plencia. Los ladrones, que no han sido habidos, se llevaron varios objetos de oro y plata y el metálico de los cepillos.—MENCHETA.

Trabajos paralizados. Bilbao 14, 4'30 t. Se han declarado en huelga los cargadores del muelle, pudiendo cinco pesetas de jornal y nueve horas de trabajo. Los patronos prometen seis pesetas y diez horas.

Los trabajadores no se conforman. A consecuencia de la huelga, y siendo muchos los buques surtos en Bilbao, se ha paralizado la carga y descarga. Los carreteros se negaron hoy a trabajar, pidiendo aumento en el jornal. Algunos patronos accedieron; pero aquellos que no accedieron a los trabajos están paralizados.—MENCHETA.

Reyería sangrienta.—Normalidad. Barcelona 14, 10'55 n. A las siete de la tarde se han peleado, en la calle de Atauro, dos valientes, resultando gravemente herido uno de ellos, llamado Capellanet, por el apodado Yelo, sujeto conocido por hechos análogos.

La opinion lamenta la frecuencia con que se registran semejantes hechos. Reina tranquilidad completa. Los teatros, paseos y cafés se encuentran llenos.—FIGUEROA.

Una explosión.—Tranquilidad. Valencia 14, 9 n. A las cinco de la tarde, hallándose de tertulia varias personas en el piso superior de la casa número 5 de la calle del Tránsito, notaron olor a gas y procedieron a un reconocimiento de las habitaciones.

Al llegar a la cocina se produjo una violenta explosión y los tabiques se derrumbaron con estrépito. Ocho individuos resultaron con quemaduras graves en la cara, manos y pecho...

El juzgado instruye diligencias. Sigue la tranquilidad. La huelga sin resolver.

Gran incendio. Murcia 15, 1210 m. En este momento una violentísima incendio destruye los grandes almacenes de maderas propiedad de la union social Ruiz Clemente y Compañia...

El fuego, verdaderamente imponente, ilumina la parte alta de los edificios de la ciudad. Centio inmenso invade los alrededores.

se compone de 3.000 hombres con varios cañones...

Dicha columna, que se halla a 22 leguas de la referida plaza, es hostilizada sin cesar por varios comandos boers...

Los comandos boers, que se hallaban al Este de Bloemfontein, han operado un hábil movimiento estratégico hacia el Sur de Thabanchú...

Las tropas boers de esta región operan con tal rapidez, que amenazan a la par las diferentes líneas de comunicaciones del enemigo...

Un despacho de Pretoria confirma la noticia ya telegrafiada por conducto inglés, de que una partida compuesta de españoles e italianos sostuvo una escaramuza con una avanzada inglesa cerca de Elands Laagte...

Los ingleses se retiraron sufriendo seis bajas en dicho combate...

Telegrafían de Pretoria que en la última sesión celebrada por el Volksraad el presidente Kruger, después de asegurar que poseía pruebas documentadas de la existencia de un complot para aniquilar las repúblicas boers...

En las monjas del beato Onofre, a Santa Rita, un padre agustino, en Santa Isabel, idem, Sr. Simó...

En San Pedro de los Naturales será la novena por la mañana, después de la misa cantada predicará el Sr. Carús...

En San Ginés, sigue, orador el Sr. González Pareja, en la Concepción, señor Manzanedo...

En San Ildefonso, señor Pico, en la iglesia del Hospicio, Sr. González Pareja, en los Flamencos el padre Bergamín...

En la Concepción, el Sr. Legarraga, en el Espíritu Santo un padre agustino, en los demás templos anunciados será el ejercicio sin sermón...

En San Isidro, labrador, visita de la Corte de María, Nuestra Señora de Tránsito en el Carmen y San Millán...

En la Catedral, comienza el coro por la mañana a las nueve, y por la tarde a las cuatro...

En San Isidro, labrador, visita de la Corte de María, Nuestra Señora de Tránsito en el Carmen y San Millán...

¡Oh, Dios del Volksraad y de la república! ¿Será esta nuestra última sesión?

Por la fuerza y por la razón somos un Estado independiente. Treinta mil ciudadanos pelean contra 200.000 soldados británicos...

Se acaba de recibir en el War-Office un despacho oficial fechado en Pietersmaritzburg y expedido por el general Buller...

Este anuncio que había conseguido, con las fuerzas que lleva a sus órdenes, forzar el paso de los desfiladeros de Biggarsberg...

Para nadie es desconocido que el actual templo parroquial de la Concepción que existe en el barrio de Salamanca, carece de condiciones de amplitud e higiene que requiere la casa de Dios y exige la importancia y extensión de barrio tan numeroso y de escogido vecindario...

Se hallan mejoradas, de las indisposiciones que han sufrido, la señora doña Luisa Muñoz Baena, viuda de F. Villavieja, y el ex senador liberal D. Francisco de P. Retortillo...

El repertorio se compone de La estrella de Sevilla, La niña bobá y El castigo sin venganza, de Lope de Vega; El alcázar de Zúlcama, de Calderón; El vergonzoso en Palacio, de Tirso de Molina; El desdén con el desdén, de Moreto; Muerte de don Álvaro o la fuerza del sino, del duque de Rivas; En el seno de la muerte, La Duda y El loco Dios, de Echegaray; La locura de amor, de Tamayo; La hija del mar, de Guimerá; La de San Quintín, de Galdós y de saintes de Cervantes; D. Ramón de la Cruz, Javier Burgos, Ricardo de la Vega y Tomás Luceño...

En la casa de la señora condesa viuda de Cerragería se sirvió un espléndido almuerzo. Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, han salido para Francia y Holanda...

El templo del Perpetuo Socorro estaba profusamente iluminado y adornado y la concurrencia era tan extraordinaria como distinguida...

En la casa de la señora condesa viuda de Cerragería se sirvió un espléndido almuerzo. Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, han salido para Francia y Holanda...

El repertorio se compone de La estrella de Sevilla, La niña bobá y El castigo sin venganza, de Lope de Vega; El alcázar de Zúlcama, de Calderón; El vergonzoso en Palacio, de Tirso de Molina; El desdén con el desdén, de Moreto; Muerte de don Álvaro o la fuerza del sino, del duque de Rivas; En el seno de la muerte, La Duda y El loco Dios, de Echegaray; La locura de amor, de Tamayo; La hija del mar, de Guimerá; La de San Quintín, de Galdós y de saintes de Cervantes; D. Ramón de la Cruz, Javier Burgos, Ricardo de la Vega y Tomás Luceño...

En la casa de la señora condesa viuda de Cerragería se sirvió un espléndido almuerzo. Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, han salido para Francia y Holanda...

El templo del Perpetuo Socorro estaba profusamente iluminado y adornado y la concurrencia era tan extraordinaria como distinguida...

En la casa de la señora condesa viuda de Cerragería se sirvió un espléndido almuerzo. Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, han salido para Francia y Holanda...

ne que todos los residentes extranjeros en el Transvaal, tomen las armas.

El paso de Biggarsberg forzado. Londres 14, 3'15 t.

Se acaba de recibir en el War-Office un despacho oficial fechado en Pietersmaritzburg y expedido por el general Buller.

Este anuncio que había conseguido, con las fuerzas que lleva a sus órdenes, forzar el paso de los desfiladeros de Biggarsberg.

Para nadie es desconocido que el actual templo parroquial de la Concepción que existe en el barrio de Salamanca, carece de condiciones de amplitud e higiene que requiere la casa de Dios y exige la importancia y extensión de barrio tan numeroso y de escogido vecindario...

Se hallan mejoradas, de las indisposiciones que han sufrido, la señora doña Luisa Muñoz Baena, viuda de F. Villavieja, y el ex senador liberal D. Francisco de P. Retortillo...

El repertorio se compone de La estrella de Sevilla, La niña bobá y El castigo sin venganza, de Lope de Vega; El alcázar de Zúlcama, de Calderón; El vergonzoso en Palacio, de Tirso de Molina; El desdén con el desdén, de Moreto; Muerte de don Álvaro o la fuerza del sino, del duque de Rivas; En el seno de la muerte, La Duda y El loco Dios, de Echegaray; La locura de amor, de Tamayo; La hija del mar, de Guimerá; La de San Quintín, de Galdós y de saintes de Cervantes; D. Ramón de la Cruz, Javier Burgos, Ricardo de la Vega y Tomás Luceño...

En la casa de la señora condesa viuda de Cerragería se sirvió un espléndido almuerzo. Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, han salido para Francia y Holanda...

El templo del Perpetuo Socorro estaba profusamente iluminado y adornado y la concurrencia era tan extraordinaria como distinguida...

En la casa de la señora condesa viuda de Cerragería se sirvió un espléndido almuerzo. Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, han salido para Francia y Holanda...

El repertorio se compone de La estrella de Sevilla, La niña bobá y El castigo sin venganza, de Lope de Vega; El alcázar de Zúlcama, de Calderón; El vergonzoso en Palacio, de Tirso de Molina; El desdén con el desdén, de Moreto; Muerte de don Álvaro o la fuerza del sino, del duque de Rivas; En el seno de la muerte, La Duda y El loco Dios, de Echegaray; La locura de amor, de Tamayo; La hija del mar, de Guimerá; La de San Quintín, de Galdós y de saintes de Cervantes; D. Ramón de la Cruz, Javier Burgos, Ricardo de la Vega y Tomás Luceño...

En la casa de la señora condesa viuda de Cerragería se sirvió un espléndido almuerzo. Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, han salido para Francia y Holanda...

El templo del Perpetuo Socorro estaba profusamente iluminado y adornado y la concurrencia era tan extraordinaria como distinguida...

En la casa de la señora condesa viuda de Cerragería se sirvió un espléndido almuerzo. Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, han salido para Francia y Holanda...

de de Zúlcama, de Calderón; El vergonzoso en Palacio, de Tirso de Molina; El desdén con el desdén, de Moreto; Muerte de don Álvaro o la fuerza del sino, del duque de Rivas; En el seno de la muerte, La Duda y El loco Dios, de Echegaray; La locura de amor, de Tamayo; La hija del mar, de Guimerá; La de San Quintín, de Galdós y de saintes de Cervantes; D. Ramón de la Cruz, Javier Burgos, Ricardo de la Vega y Tomás Luceño...

A semejanza de lo que hicieron en las temporadas de Madrid, María Guerrero y Fernando Mendoza consagraron las representaciones de los lunes al repertorio clásico y las de los viernes—para los cuales abren abono—a los estrenos.

PARISH.—Apoche hubo tres debuts en el concurrencioso teatro de monsieur y madame Spessard, que presentan unos osos amestrados muy notables; el de M. Cooper y el de Leo Billard. Todos merecieron los aplausos del público. El resto de la función de apoche gustó también extraordinariamente.

Esta noche habrá soirée fashionable, como dicen los carteles, es decir, función de gran moda de las que atraen a toda la buena sociedad de Madrid.

ESLAVA.—Hoy martes, por latar de, con motivo de la festividad del día, se verificará una escogida función, poniéndose en escena las populares obras El último chulo, El escalo y La alegría de la huerta.

ROMEA.—Hoy martes, festividad de San Isidro, se pondrán en escena en las cuatro secciones de tarde, las aplaudidas obras El turno de los partidos, La feria de Sevilla, El velorio y La huertana.

Por la noche: Ligerta de cascos, La señora capitana, El velorio y El turno de los partidos, obras que cada noche obtienen grandes éxitos.

El obrero Juan Guillén Caro ha presentado una instancia en el Gobierno civil solicitando se abra información sobre un hecho humanitario realizado el jueves último por aquel salvando de entre las llamas a un niño que cayó en una hoguera formada en las Vistillas.

El chico resultó con quemaduras graves, y el expone también sufrió igualmente lesiones en las manos, lesiones que le imposibilitan trabajar.

El suceso obrero protesta contra la referencia que del hecho dió el delegado de vigilancia del distrito de la Latina, sin duda por no haberse enterado bien de lo ocurrido.

Ha sido nombrado procurador de la compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alhente nuestro amigo D. Luis García Ortega.

ESTADO ATMOSFÉRICO. El día 14 en Madrid ha sido nuboso con intervalos de lluvia.

El termómetro del óptico D. José Ojeda (19, Príncipe, 21) señalaba a las siete de la mañana 11'6 grados; a las diez del día 13'8; y a las cuatro de la tarde 13.

La temperatura máxima a la sombra fue de 18'2; la mínima, de 7.

El barómetro continúa bajando bastante, quedando hoy 764. Lluvia.

Ayer llovio en San Sebastián, Pineda, Córdoba, Jaén, Granada, Badajoz, Guadalajara, Valladolid, Soria, Orense, Santiago, Burgos, Zaragoza y Melilla.

La temperatura máxima fue de 25 grados, en Córdoba; la mínima, de 6, en Soria.

Avisos útiles. Se ruega a doña Elisa de la Vega de Méndez-Casariago una mañana martes 18 al café del Siglo de la calle Mayor, a las tres de la tarde, para tratar un asunto que le interesa.

CHARADA. —Vierte ese todo, Conrado. —¿Qué cosa es todo, Ginés? —El primo-dos que tres-tres a los dos final ha echado en la jofaina, la cual para lavar ha servido nuestras tres-cuarta.

—Entendido: la verteré en el portal. Solución a la anterior: AGUARDIENTE.

—Entendido: la verteré en el portal. Solución a la anterior: AGUARDIENTE.

—Entendido: la verteré en el portal. Solución a la anterior: AGUARDIENTE.

—Entendido: la verteré en el portal. Solución a la anterior: AGUARDIENTE.

—Entendido: la verteré en el portal. Solución a la anterior: AGUARDIENTE.

—Entendido: la verteré en el portal. Solución a la anterior: AGUARDIENTE.

—Entendido: la verteré en el portal. Solución a la anterior: AGUARDIENTE.

—Entendido: la verteré en el portal. Solución a la anterior: AGUARDIENTE.

—Entendido: la verteré en el portal. Solución a la anterior: AGUARDIENTE.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 15

COMEDIA.—8 (12). F. 27 de ab.—Gli amanti.

LARA.—4 (12). La verdadera tía Javiara (dos actos). El barón de Tronco-verde (dos actos).

ZARZUELA.—4 (12). La verbena de la Paloma.—Gigantes y cabezudos. El maestro de obras.—La isla de San Baladrán.

ESLAVA.—4 (12). El último chulo.—El escalo.—La alegría de la huerta.—El viaje de instrucción.—La alegría de la huerta.—El escalo.

ROMEA.—4 (12). El turno de los partidos.—La feria de Sevilla.—El velorio.—La huertana.

PARISH.—8 y 9.—Dos variedades funciones humorísticas, en las que tomarán parte todos los principales artistas de la compañía.

GIRGO GALLISTICO (paseo de Santa María de la Cabeza).—12.—Grandes pelotas de deflagración.

PLAZA DE TOROS.—4 (12).—Gran corrida de novillos, lidiándose seis toros, desecho de tonta y cerrado, tres de la ganadería del señor duque de Veragua y tres de la de Salas, que serán estoqueados por Machaquito y Lagartijo.

BOLETIN religioso del día 15. Santos del 15 de mayo: San Isidro, labrador, patrón de Madrid, y Santos Torcuato, Eufrosio e Indalecio, obispos y mártires.

Cultos para el día 16. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Andrés, y habrá función solemne a San Isidro, siendo orador el Sr. Carús.

En las monjas del beato Onofre, a Santa Rita, un padre agustino, en Santa Isabel, idem, Sr. Simó...

En San Pedro de los Naturales será la novena por la mañana, después de la misa cantada predicará el Sr. Carús...

En San Ginés, sigue, orador el Sr. González Pareja, en la Concepción, señor Manzanedo...

En San Ildefonso, señor Pico, en la iglesia del Hospicio, Sr. González Pareja, en los Flamencos el padre Bergamín...

En la Concepción, el Sr. Legarraga, en el Espíritu Santo un padre agustino, en los demás templos anunciados será el ejercicio sin sermón...

En San Isidro, labrador, visita de la Corte de María, Nuestra Señora de Tránsito en el Carmen y San Millán...

En la Catedral, comienza el coro por la mañana a las nueve, y por la tarde a las cuatro...

En San Isidro, labrador, visita de la Corte de María, Nuestra Señora de Tránsito en el Carmen y San Millán...

El templo del Perpetuo Socorro estaba profusamente iluminado y adornado y la concurrencia era tan extraordinaria como distinguida...

En la casa de la señora condesa viuda de Cerragería se sirvió un espléndido almuerzo. Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, han salido para Francia y Holanda...

Entrega de títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior; de la emisión de 1882; procedentes de conversión del 3 por 100 interior e inscripciones y residuos del 3 y 4 por 100 que no se hayan recogido a pesar de los llamamientos hechos al efecto.

Idem de valores existentes en arcas de tras llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

Orden de la plaza del día 15 de mayo. Parada: León y Rey.

Parada: León y Rey. Jefe de parada: Señor teniente coronel del 10 Montado, D. Tomas Michel.

Imaginería: Señor teniente coronel de Ferrocarriles, D. Andrés Ripollés.

Guardia del Real Palacio: Rey, quinta sección del 10 Montado y 22 caballos de Lusitania.

Jefe de día: Señor teniente coronel del 2.º de Zapadores, D. Salvador Ripollés.

Imaginería: Señor teniente coronel de León, D. Miguel Solís.

Visita de Hospital: Reina, segundo capitán. Reconocimiento de provisiones: 2.º Montado, segundo capitán.

Vigilancia para la primera y segunda zona a las órdenes del señor jefe de día: Tercero y cuarto capitán de San Fernando.

MEMORIAS DE GORÓN SEGUNDO TOMO 3 pesetas MONTES DE OCA último tomo de los publicados por Pérez Galdes, 2 PESETAS.

Sedución, novela de Palacio Valdés, 50 céntimos. Telemarinos, poesías de Almirante Camps, 3 pesetas. El mundo de Amicia, una novela en tres tomos, 3 ptas.

PLANO NUEVO DE MADRID: UNA PESETA. En tela, medidas exactas y barnizado, 2,50. Se sirven pedidos de libros a provincias aumentando 25 céntimos para gastos de certificado.

NOTICIERO-GUÍA DE MADRID. Libro útilísimo al estudiante y al forastero. 2 pesetas.

OBRA RELIGIOSAS. Exempio. Imitación de Cristo en tela, 4,50 pesetas. Los siete domingos de San José, letra gruesa, 0,75 ptas.

MAQUINISTA. Se necesita para fábrica de luz eléctrica de Teluan de las Victorias.

SE TRASPASA. Gran carpintería de 1.º, céntrica en el barrio de San Ginés, calle de San Ginés, 12.

COCINERA FRANCESA O SABONERA. Cocinera francesa o sabonera, se necesita. Lagaosa, 103.

PERDIDA MANOJO DE llaves. Luna, 17, estanco, gratificarán.

UN JOVEN DE BUENA familia, con referencias excelentes, se ofrece para acompañar en Madrid o provincias a persona sola o impedida. Dirigirse plaza de Olavide, número 2, 4.º izqda.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

A partir del mes de noviembre quedan organizados en la siguiente forma: Dos expediciones mensuales a Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual a Centro América. Una expedición mensual al Río de la Plata. Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacífico.

Trece expediciones anuales a Filipinas. Una expedición mensual a Canarias. Seis expediciones anuales a Fernando Poo. 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación a Algeciras y Gibraltar.

Se vende o arrienda una vastísima finca, con más de 15.000 metros cuadrados de superficie; de ellos más de 8.000 cubiertos por edificios de gran solidez y capacidad, construidos ad hoc para funcionamiento de maquinaria; sitios especiales para instalación de calderas de vapor; hermosa chimenea de gran elevación; edificios propios para almacenes; pabellones para oficinas y viviendas; cuartos para obreros; amplios patios; cocheras, cuartos y cuanto pueda ser necesario para la explotación cómoda de toda industria, por importante que sea.

Apertador en la línea férrea de circunvalación de Madrid. Pozos de aguas claras, además de tubería de grueso calibre, que conduce a la finca abundante caudal del canal de Isabel II.

Toda la finca está cerrada por muro de ladrillo y tiene buen número de entradas independientes para oficinas, viviendas talleres y carros. Para visitarla, adquirir más noticias y tratar, diríjense a la CONTABURIA de este periódico, todos los días laborables de nueve a una de la mañana y de dos a cinco de la tarde.

GUARDA-MUEBLES. Por 15 pesetas se guarda un mobiliario; hay otros salones, estancias y cinco para los que quieren tener sus muebles separados. Los edificios destinados a guarda-muebles son propiedad del mismo.—Calle Mayor, 32. LA AMUEBLADORA, y Buen Suceso, 5.

PARA NIÑOS. TRAJES. Lana a 6, 8 y 10 pesetas todas las formas. Pantalones sueltos, 3 y 3 pesetas. Para caballeros: americanas alpaca desde 7 ptas. A último Aguirre, Fuencarral, 12, y Hortaleza, 40. Sección caballero.

INGRESO EN LA TABACALERA. Preparación completa teórico-práctica para las próximas oposiciones. Empezar el 16 de mayo. Silva, 28, segundo.

PARA VERANEAR EN SITIO de la costa, inmediato y a vista de Francia, se vende o se alquila la más hermosa, completa e independiente finca de recreo. Dirigirse a D. F. García, Garibay, 22, principal, San Sebastián.

3.º ANIVERSARIO EL EXCMO. SEÑOR D. PEDRO LOSADA Y GUTIERREZ DE LOS RÍOS

Se ruega a doña Elisa de la Vega de Méndez-Casariago una mañana martes 18 al café del Siglo de la calle Mayor, a las tres de la tarde, para tratar un asunto que le interesa.

TELEGRAMAS: SUCESORES DE KRIBBEN. Teléfono. NÚMERO. 1459 PELAUF-MADRID. GRANDES DEPOSITOS DE MATERIAL Y APARATOS ELÉCTRICOS PARA TODA CLASE DE INSTALACIONES

ARCOS VOLTAICOS, MARCA CONSTANT en derivación y diferenciales para corriente continua y alterna; Arco Triple (3 en tensión) para 105 a 110 volts sin resistencia; Lámpara de doble arco voltaje en derivación, pudiendo acoplarse con 110 volts en unidad y con 230 volts por pares.

ARMADILLOS para luz indirecta. Lámparas fotográficas de arco para reproducciones, etc. VENTILADORES para corriente alterna, bi y trifásica para baja y alta tensión, 42 y 50 períodos, desde 18 cab. en adelante, en diferentes modelos. Estas máquinas se distinguen por su sencillez de construcción, de servicio e instalación, siendo de notar su alto rendimiento industrial y su constancia de revoluciones en cualquier carga.

EXPOSICION PERMANENTE CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 1 (ESQUINA PTA. DEL SOL)—TELEF. N.º 1.175

EL VERDADERO VICHY ESPAÑOL. Aguas de Alzola (Guipúzcoa) Bicarbonatadas, nitrogenadas; variedad litínicas, 30º centigrado.

IMPOTENCIA DEBILIDAD GENERAL. Causada rápida con la reconocida pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso desde la primera fricción. Diez pesetas bote principal; tarrocerías y droguerías, y por correo F. Gayoso, Arenal, 2 y Gurrutza, 12, farmacia.

LINOLEUM Y HULES DE PISO. El depósito de fábrica, CARBON, 2, bajo, acaba de recibir grandes surtidos de todas clases para la presente temporada.

GRAN TALLER DE MODAS. Elegante confección en trajes para señoras y niños; especialidad en hechura de cuerpos para señoras gruesas. Casa especial en la confección de trajes hechura sastrera. Economía en los precios y prontitud en los encargos. Se venden patronos cortados a la medida. Cuesta de Santo Domingo, 6, 2.º. Tel. 1459